



SESIÓN ORDINARIA DEL H. CONSEJO ACADÉMICO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES DE FECHA 08 DE ABRIL DEL 2022. -----

En la oficina de Secretaría Académica de la Facultad de Ciencias Naturales, ubicada en el Campus Juriquilla, de la Universidad Autónoma de Querétaro, siendo las **trece horas del día 08 de abril del dos mil veintidós**, se reunió en **SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL EL H. CONSEJO ACADÉMICO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES**, bajo el siguiente orden del día: I.- Lista de asistencia y declaración el quorum legal. II.- Informe del Director. III.- Asuntos académicos estudiantiles. IV.- Asuntos generales. -----

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM. Se pasó lista a los asistentes, declarándose quórum legal. **Se encontraron presentes:** Dr. José Guadalupe Gómez Soto **Presidente del H. Consejo Académico;** Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez **Secretaria Académica del H. Consejo Académico;** Dr. Roberto Augusto Ferriz Martínez **Jefe de Investigación y Posgrado;** Lic. Israel Ugalde Villanueva, **Coordinador de Extensión y Vinculación;** Dra. Norma Hernández Camacho, Dra. María del Carmen Mejía Vázquez, C. Daniela Nájera Rodríguez, C. María Guadalupe Hernández Leal de la **Licenciatura en Biología;** Dra. Diana Patricia García Tello de la **Licenciatura en Geografía Ambiental;** Dr. Víctor Hugo Cambrón Sandoval, Dr. Santiago Vergara Pineda, C. David Morales Landa de la **Licenciatura en Horticultura Ambiental;** Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú, Dra. Tércia Cesária Reis de Souza de la **Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia;** Dr. Fidel Landeros Jaime, Mtra. Kruskaia Caltzontzin Fernández de la **Licenciatura en Microbiología;** Mtra. Rosario Fátima Cervantes Iturriaga, Mtra. Elba Orozco Estrada, C. Camila Terrazas Paredes de la **Licenciatura en Nutrición;** Mtro. Javier Alejandro Obregón Zúñiga de la **Lic. en Producción Agropecuaria Sustentable;** Mtra. Nora Trejo Vega, **Coordinadora de Inglés;** Dra. Miriam Aracely Anaya Loyola, MNH Francisco Josué López Martínez de la **Esp. en Nutrición Activación Física y Salud;** Dra. Mónica Elisa Queijeiro Bolaños, C. José Alan Herrera García de la **Maestría en Ciencias Biológicas;** Dr. Jorge Luis Chávez Servín, Dr. Ulisses Moreno Celis de la **Maestría en Ciencias de la Nutrición Humana;** Mtro. José Carlos Dorantes Castro, C. Miguel Sarmiento Martínez de la **Maestría en Gestión Integrada de Cuencas;** Mtro. Oscar Martínez González, Mtra. Marcela Romero Zepeda, L.N. José Joel Gómez Martínez de la **Maestría en Nutrición Clínica Integral;** Dr. Juan Joel Mosqueda Gualito de la **Maestría en Salud y Producción Animal Sustentable;** Dr. Humberto Suzán Aspiri, Dra. Olga Patricia García Obregón, MCB Víctor Javier García Sánchez del **Doctorado en Ciencias Biológicas.** **Retardos: Ausentes:** Dra. Tamara Gpe. Osorno Sánchez, C. Carolina Villegas Robledo, C. Geovanna Fernanda González Ponce de la **Lic. en Geografía Ambiental;** C. Victoria Merino Alvarado, C. Mónica Patricia Gómez Martínez de la **Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia;** C. Iliana Judith Espínola González, C. Carmen Monserrat Anistro Romero de la **Lic. en Microbiología;** C. Raquel Dinorah Calderón Palmira de la **Lic. en Nutrición;** MVZ Iván Gómez Sánchez, C. Alexis Vélez Hernández, C. Karla María Viniegra Mora Plancarte de la **Lic. en Producción Agropecuaria Sustentable;** Dr. Héctor Raymundo Vera Ávila, Dra. Marina Durán Aguilar, MVZ Omar Ismael Chávez Arias de la **Coord. de la Esp. en Nutrición y Reprod. De Ovinos y Caprinos;** C. Laura Reséndiz Martínez de la **Mtría. en Ciencias de la Nutrición Humana;** MVZ Daniel Gustavo López Díaz de la **Mtría. en Salud y Producción Animal Sustentable.** -----

II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 11 DE MARZO DEL 2022. Se aprobó por unanimidad el acta correspondiente al: **11 de marzo del 2022.** ----



INFORME DEL DIRECTOR

El Dr. José Guadalupe Gómez Soto, presentó el siguiente informe:

Recordarles que el día 25 de abril, será el regreso a las actividades presenciales, para todos los Campus de la Facultad.

Nos da mucho gusto ver a aspirantes a diversas licenciaturas, lo están haciendo presencialmente, para el caso específico de los propedéuticos de las licenciaturas de Biología, Horticultura y Microbiología; aparte vemos la presencialidad de alumnos y docentes.

Del 05 al 13 de marzo, se llevó a cabo el 2do. Festival Agua que corre, participó la Licenciatura en Biología, en conjunto con 24 organizaciones y colectivos, así como con la Facultad de Filosofía, llamada: Sustentabilidad y la Coordinación de Derecho Indígena.

Se culminó también con la Semana Cultural de la Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Los días 11, 15 de marzo y el día 1ero. de abril, se continuó con el taller: Identificando la discriminación normalizada, para fomentar una cultura de paz; para todo nuestro personal docente y administrativo.

El día 11 de marzo, la Lic. en Horticultura Ambiental, participó en una Feria vocacional en Ezequiel Montes, específicamente en el Cobaq 11.

El día 11 de marzo, también la Lic. en Geografía Ambiental, participó en una promoción de este tipo, en el Colegio Celta y en el Cobaq plantel 17.

Nos da mucho gusto saber que la Lic. en Producción Agropecuaria Sustentable, inició ya todas sus actividades presenciales, desde ya varias semanas.

El día 12 de marzo, participamos en una reunión, junto la Sociedad de Alumnos de Nutrición y los y las estudiantes de Nutrición, para platicar sobre el regreso a la actividad presencial.

El día 12 de marzo, participamos en el taller de Ciclismo recreativo y Activación física, en esta ocasión, la Esp. en Nutrición, Activación Física y Salud, ha estado participando muy activamente, en este tipo de actividades.

El día 13 de marzo, se llevó a cabo la 1er. caminata urbana de excursionismo de la Facultad de Ciencias Naturales, al cerro que se llama Cajones.

El día 13 de marzo, la Sociedad de Alumnos de Nutrición, participó en la 1er. Jornada de Salud, de Santa Rosa Jáuregui.

El día 14 de marzo, se participó en la exposición: Historias que Andan, que se inauguró en el Museo de Ciencias Ximhai y en conjunto con Tierra Museo del Agua, se inauguró esta exposición.

Los días 14 y 15 de marzo, estuvimos recibiendo la vacunación contra Hepatitis, Sarampión y Rubéola.

El día 14 de marzo, la Lic. en Nutrición, mediante su Seminario semanal, nos impartieron la plática: La Importancia de la Composición del paciente con enfermedad hepática.



El día 14 de marzo, participamos en la Feria del Maíz y Plantas Medicinales en Chinteje de Garabato, Amealco.

El día 15 de marzo, se recibió una ponencia por parte de Aldair García, sobre todo esto, formó parte en las actividades que se desarrollan en la Lic. en Nutrición.

Agradecemos a nuestros estudiantes que han estado participando en las diversas competencias deportivas que se organizan en la Universidad a nivel Central.

El día 16 de marzo, la Dra. Tércia y la Dra. Mahinda participaron en un Ciclo de Mesas de diálogo, Mujeres en la Ciencia.

Del 16 al 18 de marzo, la Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia, participó en la reunión y asamblea de la Asociación Mexicana de escuelas y facultades de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Se estuvieron desarrollando previamente antes de las 2 semanas intensas que hubo de actividades del Cerebro Animal, se inició con unas pre-pláticas. El día 16 de marzo, la Dra. Maricela Ahumada participó con el tema: El Cerebro empoderado, conoce los nutrientes que necesita tu cerebro.

La Dra. Carmen Mejía participó en este Conversatorio, la importancia de la mujer en los espacios científicos y laborales.

El Mtro. Josué participó en una Tertulia Nutritiva con Jos, en el programa de radio Coma y Punto.

El día 17 de marzo, el Dr. Urso Martín Dávila en conjunto con la Universidad de Caldas de Colombia, desarrolló la charla: Lesiones Anatomopatológicas en Aves de Producción.

El día 17 de marzo, asistimos al evento que organizó la Facultad de Informática, para mostrar toda la actividad que desarrollan las mujeres, en el evento Women IT.

El día 18 de marzo, la Lic. en Horticultura Ambiental, estuvo participando en la promoción y difusión de la Lic., en San Juan del Río.

Se dio la charla: Danza y Desarrollo Regenerativo, si alguien está interesado en reproducir la charla, les dejo las ligas de todas las charlas que están en la página de Facebook, de la FCN.

El día 18 de marzo, tuvimos la participación de los Coordinadores de los Programas Educativos de Posgrado, en este taller: Plan de Desarrollo Integral de la Facultad de Ciencias Naturales.

El día 18 de marzo, el Dr. Juan Pablo Ramírez Herrejón, participó con una charla que se está dando, con motivo de los eventos de la Semana Internacional del Agua.

Agradecemos toda la labor que desarrollan los estudiantes para ir generando sus propios recursos, en este caso la Lic. en Producción Agropecuaria Sustentable, a través de su Sociedad de Alumnos, organizó una rifa para hacerse de recursos y poder llevar a cabo su Semana Cultural.

Las Licenciaturas de Geografía Ambiental y Microbiología, participaron en conjunto en la Feria Vocacional del Colegio Gran Bretaña en Querétaro.

El día 19 de marzo, los estudiantes de la Lic. en Producción Agropecuaria Sustentable, tuvieron a bien visitar el Campus Amazcala para llevar a cabo diversas prácticas.



Se llevó a cabo en Concá, los talleres comunitarios Parque Lineal Concá.

El día 20 de marzo participamos como Facultad, en el reto Frida San Joaquín.

El día 22 de marzo, la Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia, debeló una placa, en reconocimiento a la labor del Médico Alberto Martínez.

El día 22 de marzo, el Dr. Mauricio Parra, profesor investigador de la Universidad Nacional de Colombia, dio una conferencia: Recolectando eficientemente germoplasma en el presente para la efectiva conservación y utilización en el futuro, dirigido a la comunidad de la Facultad de Ciencias Naturales.

El día 22 de marzo y conmemorando que el día anterior era el Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, la responsable de nuestra Unidad de Género Inclusión y Cultura de Paz, la Dra. Haydeé Mora, participó en este panel: Discriminación y Racismo, Planeación del Racismo en México.

El día 22 de marzo, visitamos el Campus Aeropuerto, para ir revisando e ir haciendo una planeación para la ampliación del edificio, etc.

El día 22 de marzo, aprovechando que la Dra. Tere García, andaba en Amazcala, aprovechamos para visitar y evaluar cómo quedó el camino que dirige a la Unidad Experimental Avícola del Campus Amazcala.

El día 23 de marzo se dio esta charla: "La Química también está en tu cerebro", fue una plática pre-evento de la semana del cerebro.

El día 23 de marzo visitamos junto con otros directores, el Campus Pinal de Amoles, para ver de qué manera podemos ir colaborando con ellos.

El día 23 de marzo, en el Campus Concá, se llevó a cabo una jornada por la Sustentabilidad. También visitamos en Jalpan, la Clínica Universitaria ENSAIN donde se va a proponer tener un consultorio de Medicina Veterinaria, así como un consultorio de Nutrición, para que los estudiantes puedan llevar a cabo allá, sus Prácticas Profesionales.

Aprovechamos también esta visita al Campus Jalpan para hablar con estudiantes de Preparatoria y dar a conocer las licenciaturas con las que cuenta nuestra Facultad.

El día 24 de marzo, la Lic. en Geografía Ambiental, continuó con sus actividades de integración.

El día 24 de marzo, se llevó a cabo el taller de Ciclismo Urbano, con destino al parque Alfalfares.

El día 25 de marzo, tuvimos la visita del personal del municipio de Querétaro, de la Comisión Estatal de Aguas y de la Dirección de obras de nuestra Universidad, para ver todo lo que tenemos que desarrollar para la Planta Tratadora de Aguas.

El día 25 de marzo, junto con la Mtra. Pamela Bermudez, la responsable del Museo de Ciencias, nos compartieron el Desarrollo que están haciendo del trabajo de Realidad Virtual Humedal Huimilpan.

Se llevó a cabo el curso de Primeros Auxilios en accidente ofídico para el personal del Hospital Veterinario de Pequeñas Especies.



Se llevó a cabo un taller de Arte Floral, organizado por la Lic. en Horticultura Ambiental.

Agradecemos la participación del estudiante de la Maestría, Kevin Ávila Parra, por haber representado a la Facultad, en el torneo de Tenis de Mesa, obtuvo el 3er. lugar.

Se llevó a cabo el Décimo Séptimo encuentro Nacional de Cunicultura y nuestra área Cunícula de la Universidad, estuvo participando en la organización de este evento.

Del 26 al 27 de marzo, se llevó a cabo la caminata al Sótano del Barro.

El día 27 de marzo, se llevó a cabo el ciclismo de Montaña, con destino a Presa del Batán.

El día 28 de marzo, se llevó a cabo una capacitación de un curso básico de Primeros Auxilios, en el Campus Concá.

El día 28 de marzo, como Facultad participamos en esta mesa de trabajo: Perspectivas actuales del racismo en México, la Dra. Aidé Amezcua, fue la que estuvo representándonos en esta actividad.

Como parte de los seminarios semanales de la Lic. en Nutrición, se impartió la charla: Asociación de la Densidad Mineral Ósea, con la concentración de glucosa en sangre.

Dentro de las actividades de la Semana del Cerebro, tuvimos diversos talleres y charlas, todas están resguardadas en la página de Facebook, para quien guste verlas.

El 29 de marzo, los estudiantes de la Lic. de Producción Agropecuaria Sustentable, visitaron Landa de Matamoros y Xilitla, para hacer un muestreo de insectos.

Felicitemos a la Dra. Bety Rangel y a la Mtra. Laura Ojeda, por haber sido galardonadas con el reconocimiento a su trayectoria por parte de la Asociación Mexicana de Miembros y Facultades de Nutrición.

El día 1ero. de abril, visitamos la Presidencia Municipal de Pinal de Amoles, con la intención de dialogar junto con el Dr. Pineda, sobre el trabajo de avistamiento de aves que se puede ofertar al turismo que va a este municipio.

Agradecemos al Dr. Adolfo Pacheco, por haber gestionado 30 becas para estudiantes y dentro de estas becas, se incluyeron a estudiantes de nuestra Facultad, para un curso del Triásico al Cuaternario, historia paleoambiental de la tierra.

El día 02 de abril, se llevó a cabo el 2do. Excursionismo Ocelotes, el destino fue a Cajones.

El día 02 de abril, como parte de lo que nuestra misma Facultad está fomentando en otras Facultades, ya en San Juan del Río, la Facultad de Psicología, llevó a cabo su 1er. rodada de ciclismo.

El día 2 de abril, se llevó a cabo el 2do. taller de Huertos Urbanos.

El día 3 de abril, se llevó a cabo un torneo de voleibol, donde participaron nuestros estudiantes de la Lic. PAS, en Concá.

Ese mismo día, la Dra. Rosalinda González junto con el Dr. Alfonso Aguirre, y varios estudiantes, participaron en la 8va. Feria del Maíz Nativo y la Milpa en Amealco.



El Dr. Marinus Otte, quien estuvo aquí con nosotros, ha estado desde el año pasado y este año trabajando muy fuertemente con la Dra. Tatiana, recibió un reconocimiento por parte de la Universidad Estatal del Norte de Dakota, por las actividades que desarrolló en conjunto con la UAQ, en la Sierra Gorda.

El día 7 de abril, se llevó a cabo la charla: La mirada de la mujer indígena y afrodescendiente ante la discriminación racial.

La FEUQ nos donó para la Lic. en Nutrición, un biombo, un estadímetro y una báscula para esta Sociedad de Alumnos.

El día 7 de abril, participamos en la inauguración del 1er. Congreso Internacional de Arte, para la Educación, que organizó la Facultad de Artes de la Universidad.

El día 7 de abril, se llevó a cabo el Taller de Ciclismo Urbano, en esta ocasión fue el destino, el parque Alcanfores.

Se le entregó un reconocimiento al Médico Alberto Martínez, por parte de una Asociación llamada Fomento Ecuéstre del Estado de Querétaro.

El día 6 de abril, estudiantes de nuestra Facultad de la Lic. en Biología y de la Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia, participaron en un Conversatorio sobre Voces de la Inclusión, para una cultura de paz, estudiantes universitarios frente al racismo.

El día 7 de abril, la Dra. Karina Acevedo, como parte del reconocimiento a su trayectoria, recibió a nombre de todos los que se promocionaron en el SNI este año, un reconocimiento; en horabuena a su trayectoria.

El día 7 de abril, se llevó a cabo la inauguración del Museo Vivo que comprenden las áreas verdes que tenemos aquí en la Facultad.

El día 7 de abril, se llevó a cabo la 1era. Expo de Bachilleres Ciencia y Tecnología, participaron nuestros estudiantes de diversas Sociedades de Alumnos, para promocionar lo que hacen cada uno de ellos.

El día 7 de abril, el Dr. Marinus Otte, presentó una conferencia sobre el trabajo que vino desarrollando en la Sierra Gorda.

El día 7 de abril, nos galardonaron nuestros estudiantes de PAS, con su visita al Campus Juriquilla.

El día de hoy, se llevó a cabo hace unas horas, una Conferencia Discriminación Normalizada para Fomentar una Cultura de Paz, por la parte de la Dra. Aidé, la responsable de la Unidad de Género, Inclusión y Cultura de Paz.

El día de hoy se llevó a cabo una reunión, con vecinos que viven cerca de la presa Cajones, por la problemática que están viviendo con la flora y la fauna de esta presa.

Se está llevando a cabo el día de hoy, el examen EGEL, tanto para estudiantes de Nutrición y de Veterinaria.

Queremos felicitar a nuestro personal administrativo de Campus Amazcala y Juriquilla, por haber obtenido su base, en este caso Marcela Ontiveros y María de los Ángeles Juárez.



Les invito a que hojeemos la Gaceta de la Universidad, que se publica de forma mensual, en este mes nos dedicaron parte del contenido a la Facultad, se hace una semblanza de los 27 años que lleva nuestra Facultad.

La Lic. en Horticultura Ambiental, a través de su Sociedad de Alumnos, llevó a cabo un concurso llamado, La Vida y Los Bosques. Dentro de este mismo concurso, hubo una categoría de escrito.

Agradecemos a Melissa López, estudiante de Medicina Veterinaria y Zootecnia, por habernos representado en este evento: La UAQ tiene talento, que organizó la FEUQ.

Les compartimos ya a los docentes, a través del grupo de whatsapp y les vamos a mandar por correo en un momento, este oficio que nos hizo llegar la Dra. Tere García, en el cual pide a las autoridades de Salud, que nos apoyen con el tema de la vacunación, de la constancia de haber sido vacunados, porque hay profesores que necesitan o desean salir del país y no lo pueden hacer debido a que la 1er. vacuna que recibimos fue la cansino.

Felicidades a nuestros profesores que han estado publicando sus artículos y nos comparten lo que durante esta semana fueron aceptados, el Dr. Juan Alfredo Hernández y 2 alumnas egresadas de Geografía Ambiental, Martha Ruiz y María Rivera, acaban de publicar este artículo.

La Dra. Carmen Mejía de igual manera, publicó en estas semanas un artículo en colaboración con profesores de la UNAM.

El Dr. Robert Jones, de igual manera publicó en estas semanas un artículo científico.

Felicidades al Dr. Juan Joel Mosqueda, por haber gestionado la asignación de 150,000 dólares para sus proyectos y al final estos proyectos permiten la formación de estudiantes.

Los invitamos a todos a jugar tenis de mesa, ya se está ofertando esta actividad como parte de las actividades deportivas de la Facultad.

Aparte de la oferta que ya les había compartido en los Consejos anteriores, se está fomentando ya la participación de los estudiantes a través de fútbol rápido.

Les recuerdo nuestros servicios gratuitos como comunidad de Facultad de Ciencias Naturales, tanto los servicios de Fisioterapia, de Nutrición, de Psicología, para que tengan a la mano la información.

De igual manera para el tema de atención psicológica, quien lo requiera tanto docentes, alumnos y personal administrativo, les dejo los contactos de nuestro personal de psicología que nos está apoyando.

Les invito a que nos compartan las actividades que van desarrollando tanto estudiantes, maestros y personal administrativo.

Les invitamos a escuchar el programa de radio: Los Caminos del Colibrí, cada viernes a las 10 de la mañana, de igual manera el programa de radio: Sinopsis Divulgación Científica.

Tenemos la convocatoria por parte de los estudiantes que han estado organizando el Foro Universitario de Sustentabilidad y Agua, para desarrollar el logotipo de este evento, en su segunda edición, así como formar parte del Comité Organizador de este Foro Universitario de Sustentabilidad y Agua.



El día 30 de abril, tendremos la conmemoración del Día de Los Jardines Botánicos.

Para los estudiantes tenemos este curso de capacitación: Aprendizaje en el Entorno Virtual.

Ya viene nuestro Foro de Investigación y Posgrado, va a ser los días 6, 13 y 20 de mayo.

Viene más adelante el Diplomado de Educador en Diabetes, que organiza la Lic. en Nutrición.

El Diplomado en Enseñanza de la Biología, que organiza la Lic. en Biología.

La reunión Internacional de la Red en las Américas, que organizan profesoras y profesores de la Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia.

ASUNTOS ACADÉMICOS DE LOS EGRESADOS.

EXPEDIENTES PARA TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad los expedientes que contienen la documentación para obtener Título Profesional de las Licenciaturas. -----

OPCIÓN DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad las opciones de titulación de los estudiantes de la Licenciatura en Biología. Itzel Aney Novella Erreguín (279373), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria 2do Diplomado de Bienestar Animal en Fauna Silvestre. Karina Vianey Gudiño Romero (265774), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, DIPLOMADO EN LEGISLACIÓN Y GESTIÓN AMBIENTAL. Fernanda Ugalde Estrada (228797), por la opción de: Trabajo de Investigación. **Licenciatura en Geografía Ambiental.** Celictl Pérez Martínez (279403), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y de Profundización Disciplinaria. **Licenciatura en Horticultura Ambiental.** Verónica Hernández Salmerón (234165), por la opción de: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria. **Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia.** Lissette Ramírez Carrasco (261750), por la opción de: Por promedio (9.0). Paola del Carmen Tolentino Pineda (267589), por la opción de: Por promedio (9.25). Guadalupe Becerra Zarazúa (90015), por la opción de: Manual de prácticas. Valeria Ugalde Sánchez (265714), por la opción de: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria. Paola Soto Arvizu (235161), por la opción de: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria. **Licenciatura en Microbiología.** Amairani Chávez Vega (267495), por la opción de: Tesis Individual. Jennifer Andrea Uribe López (272750), por la opción de: Tesis Individual. Carla Victoria Navarrete Molina (242840), por la opción de: Tesis Individual. Erick Alejandro Martínez Resendez (237033), por la opción de: Tesis Individual. **Licenciatura en Nutrición.** Lozano Amaro Daniel Alejandro (231642), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado "EDUCADOR EN DIABETES". Fernanda Álvarez Lozada (267529), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado LACTANCIA MATERNA en línea. María Fernanda Mejía Hernández (256935), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado "EDUCADOR EN DIABETES". Fátima Valeria Torres Valdez (226060), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Nutrición Pediátrica, (UAQ FCN). Daniela Reyes Castro (267528), por la opción, Promedio 9.11. Rocío Adriana Díaz Girón (267519), por la opción de: Promedio 9.36. **Licenciatura**



en Producción Agropecuaria Sustentable. Wiliam Abdiel Olvera Córdoba (235809), por la opción de: Manual de Prácticas. Ana Karen Ramírez Yáñez (274206), por la opción de: DIPLOMADO "RESTAURACION DE ECOSISTEMAS". Rosita de Montserrat Torres Aguado (274202), por la opción de: POR DIPLOMADO "RESTAURACION DE ECOSISTEMAS" . -----

CAMBIO DE OPCIÓN DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad los cambios de opciones de titulación de los estudiantes de la Licenciatura en Microbiología. Erick Reyes de Jesús (237338), opción registrada: Trabajo de Investigación, nueva opción: Cursos de Diplomados de Actualización y de Profundización Disciplinaria. **Lic. Producción Agropecuaria Sustentable.** Juan Álvaro Pérez Mata (256920), opción registrada: Tesis Individual, nueva opción: Trabajo de Investigación. -----

REGISTRO DE TÍTULO DE TRABAJO, DIRECTOR Y ASESORES DEL TRABAJO DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad el registro de título de trabajo, director y asesores del trabajo de titulación de los estudiantes de la Licenciatura en Geografía Ambiental. Paola Elizabeth Alfaro Pérez (194628), Opción: Tesis Individual, Título: Comparación de dos métodos de clasificación supervisada de imágenes de satélite en la ciudad de Querétaro. Director: Dra. Mónica Cervantes Jiménez, Asesores: Dr. Ricardo Cervantes Jiménez; Mtro. Hugo Luna Soria (11252); Dr. Juan Alfredo Hernández Guerrero (12143); Mtro. José Carlos Dorantes Castro (14493). **Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia.** Jeniffer Becerra Olvera (265733), por la opción de: Trabajo de Investigación, título: Estudio comparativo de la composición de leche de cabra de las razas Criolla negra, Murciano granadina, Saanen, Alpina Francesa y Anglo Nubia, Director: Dr. Juan Carlos Silva Jarquín (17348), Asesores: Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú (11467), MSPAS. Iván Gómez Sánchez (14163), MSPAS. Jorge Luis Olmos Velázquez (3379). **Lic. en Microbiología.** Amairani Chávez Vega (267495), Opción: Tesis Individual, Título: "Producción de Toxina *Killer K1* de *Saccharomyces cerevisiae* y su relación en la regulación de volumen." Director: Dr. Carlos Saldaña Gutiérrez (10869). Asesores: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695); Dr. Fausto Arellano Carbajal (10884); Dra. Verónica Morales Tlalpan (14643); Dr. Joel Edmundo López Meza. Adjunta CV, cédula y último grado de estudios. Jennifer Andrea Uribe López (272750), Opción: Tesis Individual. Título: "Interacción de *Pseudomonas aeruginosa* y la toxina Killer producida por *Saccharomyces cerevisiae*". Director: Dr. Carlos Saldaña Gutiérrez (10869). Asesores: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695); Dra. Verónica Morales Tlalpan (14643); Dr. Juan Campos Guillén (8493); Dra. Bertha Isabel Carvajal Gamez (14382). Carla Victoria Navarrete Molina (242840), Opción: Tesis Individual. Título: Efecto de dieta alta en grasa y fructosa en la función intestinal asociado a alteraciones metabólicas. Director: Dra. Santiago Marisela Ahumada Solórzano (8952). Asesores: M. en C. Perla Viridiana Ocampo Anguiano. Adjunta CV, cédula y último grado de estudios; Dr. Roberto Carlos Álvarez Martínez (14407); Dra. Bertha Isabel Carvajal Gamez (14382); Dr. Fausto Arellano Carbajal (10884). Erick Alejandro Martínez Resendez (237033), Opción: Tesis Individual. Título: "Efectividad del consorcio bacteriano formado por *Pseudomonas mediterranea*, *Pantoea antophila* y *Variovorax paradoxus*, para antagonizar al hongo productor de la secadera del trigo *Fusarium proliferatum* y su posible uso como bioinoculante". Director: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695). Asesores: Dr. Edgardo Ulises Esquivel Naranjo (11699); Dr. Aldo Amaro Reyes (11215); Dra. Kruskaia Karenia Caltzontzin Fernández (2431); Dr. Fidel Landeros Jaime (5370). -----

REGISTRO DE TÍTULO DE TRABAJO Y DIRECTOR DEL TRABAJO DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad el registro de título de trabajo y director de trabajo de titulación de los estudiantes de la Licenciatura en Biología. Fernanda Ugalde Estrada (228797), opción y



título: Trabajo de Investigación, PRIMER REGISTRO DE *Gibbobruchus mimus* (Say, 1831) (COLEOPTERA: BRUCHIDAE), ASOCIADO A *Cercis canadensis* L. EN EL MUNICIPIO DE PINAL DE AMOLES, QUERÉTARO, Director: Dr. Santiago Vergara Pineda (12190). -----

REGISTRO DE DIRECTOR Y ASESORES DEL TRABAJO DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad el registro de director y asesores del trabajo de titulación de los estudiantes de la Licenciatura en Producción Agropecuaria Sustentable. Juan Álvaro Pérez Mata (256920), opción: Trabajo de Investigación, Director: M. en C. Javier Alejandro Obregón Zúñiga (11637), Asesores: Dr. Santiago Vergara Pineda (12190), Dr. Octavio Roldán Padrón (15697), M. en C. Eduardo Luna Sánchez (14409). William Abdiel Olvera Córdoba (235809), Opción: Manual de Prácticas, Director: M. en C. Javier Alejandro Obregón Zúñiga (11637), Asesores: Dr. Santiago Vergara Pineda (12190), M. en C. Judith Gabriela Luna Zúñiga (14688), M. en C. Adán Mercado Luna (7161), M. en C. Eduardo Luna Sánchez (14409). -----

CUMPLIMIENTO DE SANCIÓN PARA RECUPERACIÓN DE CALIDAD DE PASANTE. Se aprobó por unanimidad el cumplimiento de sanción para recuperación de calidad de pasante por dos años, de los estudiantes de la Licenciatura en Biología. Luis Antonio Hernández Luna (217257), sanción cumplida: Elaboró un ensayo titulado "Importancia de la diversidad de plantas acuáticas". Brenda Pamela Martínez Lugo (229712), sanción cumplida: Elaboró un ensayo titulado Limpieza de río Querétaro en la microcuenca de San José el Alto. **Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia.** Mariana Berenice Álvarez Ugalde (178539), sanción cumplida: 50 horas de servicio en el Campus Amazcala. **Lic. en Microbiología.** Gibran Ramírez Venegas (211577), sanción cumplida: Apoyó en actividades de investigación en el laboratorio de Neurobiología Molecular de la Unidad de Microbiología Básica y Aplicada de la Facultad de Ciencias Naturales en la Universidad Autónoma de Querétaro con la Dra. Angelina Rodríguez Torres con un total de 15 hrs., para poder recuperar su calidad de pasante. Se adjunta carta de la Dra. Como evidencia de cumplimiento de sanción. Miriam Angélica Cordero Burgos (179237), sanción cumplida: Cumplió satisfactoriamente con las 15 hrs., de apoyo en actividades de docencia con el Dr. José Antonio Cervantes Chávez para poder recuperar su calidad de pasante. Se adjunta oficio del Dr., como evidencia de que cumplió con la sanción. -----

PRÓRROGA DE CALIDAD DE PASANTE. Se aprobó por unanimidad la prórroga de calidad de pasante de la estudiante de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia. Tania Citlalli Alvarado Cancino (220011), prórroga por 1 año. -----

APROBACIÓN DE TRABAJOS PARA QUE UNA VEZ CUBIERTOS LOS TRÁMITES ACADÉMICOS Y ADMINISTRATIVOS, INICIEN TRÁMITES DE TITULACIÓN ANTE EL DEPARTAMENTO DE SERVICIOS ESCOLARES DE NUESTRA UNIVERSIDAD. Se aprobó por unanimidad los diferentes trabajos que realizaron los egresados para que una vez cubiertos los trámites académicos y administrativos, ante el Departamento de Servicios Escolares de nuestra Universidad que para ello se requieran, obtengan el Título de Licenciados en Biología. Jesús Ignacio Sierra Pérez (256924), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, **Diplomado de Elaboración de Guión y Reproducción de Documentales con Fines de Enseñanza Escolarizada y de Divulgación Científica.** María José Feregrino Olguín (267469), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, **"Diagnostico Socioterritorial"**. Yahaira Valera Razo (229689), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria,



Diplomado BIOQNEGOCIOS. Luis Enrique Olguín Chávez (246094), opción y título: Tesis individual "Aspectos reproductivos de la planta acuática distíllica *Nymphoides fallax* Ornduff (Menyanthaceae)", Director y Asesores: Directora: Dra. Tatiana Lobato de Magalhães (17997), Asesores: Dra. Olga Lidia Gómez Nucamendi (11122), Dra. Mahinda Martínez y Días de Salas (4667), Dr. Nicholas Tippery (Externo). Angélica Ramírez Olvera (221781), opción y título: Tesis individual. Conocimiento etnobotánico de bebidas tradicionales del semidesierto queretano. Directora: Dra. Maricela Gómez Sánchez (9172), Asesores: M. en C. Hugo Alberto Castillo Gómez (11274), Dra. Olga Lidia Gómez Nucamendi (11122), Dra. María Magdalena Salinas Rodríguez (Externa). **Lic. en Horticultura Ambiental.** Karla Abigail Sánchez Sánchez (261791), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "**Gestión de Proyectos Productivos y Sociales Sustentables**", en el periodo del 11 de mayo al 21 de septiembre de 2021, con un total de 150 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Ricardo Sánchez Castillo (167990), opción y título: Tesis individual. Protocolo de propagación y manejo de *Chrysactinia mexicana* A. Gray para la obtención de aceites esenciales. Director: Dra. Emma Fabiola Magallán Hernández, Asesores: Dr. Elhadi Yahia Kazuz (4863), Dra. Mónica Elisa Queijeiro Bolaños (14800), Dr. Santiago Vergara Pineda (12190), QFB. Anaberta Cardador Martínez (E). **Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia.** Arantza Johana Guadarrama Avilés (265718), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Fundamentos para emprender un negocio de servicios veterinarios", en el periodo del 05 de octubre de 2021 al 01 de marzo de 2022, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. María Fernanda Lozano Sánchez (228221), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Fundamentos para emprender un negocio de servicios veterinarios", en el periodo del 05 de octubre de 2021 al 01 de marzo de 2022, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (9.1) nueve punto uno. Lissette Ramírez Carrasco (261750), opción: Por promedio (9.0). Hugo Sánchez Díaz (261745), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Fundamentos para emprender un negocio de servicios veterinarios", en el periodo del 18 de enero al 21 de mayo de 2021, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (8.2) ocho punto dos. Myrna Berenice Ortega Rayas (261767), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Fundamentos para emprender un negocio de servicios veterinarios", en el periodo del 18 de enero al 21 de mayo de 2021, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (8.9) ocho punto nueve. Irma Janeth Montalván Aguilar (261763), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "FUNDAMENTOS PARA EMPRENDER UN NEGOCIO DE SERVICIOS VETERINARIOS", en el periodo del 18 de enero al 21 de mayo de 2021, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (8.5) ocho punto cinco. Fernanda Cosette Molina Villanueva (229742), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Bases para el Manejo de la Nutrición y Reproducción de Ovinos y Caprinos", en el periodo del 11 de enero al 28 de mayo de 2021, con un total de 136 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Karla Guadalupe Bazaldúa Álvarez (211439), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "FUNDAMENTOS PARA EMPRENDER UN NEGOCIO DE SERVICIOS VETERINARIOS", en el periodo del 18 de enero al 21 de mayo de 2021, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Karen Ruiz Morado (227581), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diagnóstico Veterinario Integral", en el periodo del 24 de septiembre al 11 de diciembre de 2021, con un total de 120 hrs., obteniendo una calificación de (8.0) ocho punto cero. Adrison Ruvalcaba García (257806), Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diagnóstico Veterinario Integral", en el periodo del 24 de septiembre al 11 de diciembre de 2021, con un total de 120 hrs., obteniendo una calificación de (8.0) ocho punto cero. **Lic. en Microbiología.** Alan Daniel Tovar Chávez (235381), Opción: Trabajo de investigación. Título: La resistencia a antibióticos ¿Cómo se convirtió en un problema de salud pública?, Directora: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695). Asesores: Dr.



Edgardo Ulises Esquivel Naranjo (11699); Dr. Fidel Landeros Jaime (5370); Dra. Bertha Isabel Carvajal Gamez (14382); Dra. Kruskaia Karenia Caltzontzin Fernández (2431). **Lic. Nutrición.** Ana Rebeca Arce Domínguez (224944), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado En "Nutrición Oncológica". Guadalupe Avilene García Lara (261777), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado "Educador en Diabetes". Paola Martínez Tavera (261770), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado "Educador en Diabetes". Leslie Ximena Camacho Hernández (265746), opción: Promedio 9.11. Mary Carmen Pozas Uribe (227510), Examen de las Áreas de Conocimiento EGEL:

Desempeño en cada área del examen				
	Atención clínica nutricional	Atención nutricional a grupo de individuos	Administración de los servicios de alimentos	
Nivel de desempeño	DSS	DSS	DSS	Testimonio de Desempeño
Puntaje en escala Ceneval	1155	1157	1087	Sobresaliente

Presidente: Dra. María del Carmen Salazar Piñón (4614), Asesores: Mtra. María del Carmen Caamaño Pérez (6522), M. en C. Francisco Josué López Martínez (8292), M en E. María Melissa Libertad Álvarez Salas (11765), M.G.S. Marcela Romero Zepeda (4085). -----

LIBERACIÓN DE TRÁMITES DE TITULACIÓN. DEBIDO A QUE SE CUMPLIÓ CON TODOS LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS EN SU PLAN DE ESTUDIOS, SE AUTORIZA PARA QUE SE LLEVE A CABO SU CEREMONIA DE TITULACIÓN Y OBTENGA EL TÍTULO CORRESPONDIENTE. Se aprobó por unanimidad y debido a que se cumplió con todos los requisitos establecidos en su plan de estudios, se autoriza para que se lleve a cabo su ceremonia de titulación y obtengan el Título Licenciados en Biología. Jesús Ignacio Sierra Pérez (256924), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, **Diplomado de Elaboración de Guión y Reproducción de Documentales con Fines de Enseñanza Escolarizada y de Divulgación Científica.** María José Feregrino Olguín (267469), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, **"Diagnostico Socioterritorial"**. Yahaira Valera Razo (229689), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado BIOQNEGOCIOS. Luis Enrique Olguín Chávez (246094), opción y título: Tesis individual "Aspectos reproductivos de la planta acuática distílica *Nymphoides fallax* Ornduff (Menyanthaceae)", Director y Asesores: Directora: Dra. Tatiana Lobato de Magalhães (17997), Asesores: Dra. Olga Lidia Gómez Nucamendi (11122), Dra. Mahinda Martínez y Días de Salas (4667), Dr. Nicholas Tippery (Externo). Angélica Ramírez Olvera (221781), opción y título: Tesis individual. Conocimiento etnobotánico de bebidas tradicionales del semidesierto queretano. Directora: Dra. Maricela Gómez Sánchez (9172), Asesores: M. en C. Hugo Alberto Castillo Gómez (11274), Dra. Olga Lidia Gómez Nucamendi (11122), Dra. María Magdalena Salinas Rodríguez (Externa). **Lic. en Horticultura Ambiental.** Karla Abigail Sánchez Sánchez (261791), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; **"Gestión de Proyectos Productivos y Sociales Sustentables"**, en el periodo del 11 de mayo al 21 de septiembre de 2021, con un total de 150 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Ricardo Sánchez Castillo (167990), opción y título: Tesis individual. Protocolo de propagación y manejo de *Chrysactinia mexicana* A. Gray para la obtención de aceites esenciales. Director: Dra. Emma Fabiola



Magallán Hernández, Asesores: Dr. Elhadi Yahia Kazuz (4863), Dra. Mónica Elisa Queijeiro Bolaños (14800), Dr. Santiago Vergara Pineda (12190), QFB. Anaberta Cardador Martínez (E). **Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia.** Lissette Ramírez Carrasco (261750), opción: Por promedio (9.0). Hugo Sánchez Díaz (261745), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Fundamentos para emprender un negocio de servicios veterinarios", en el periodo del 18 de enero al 21 de mayo de 2021, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (8.2) ocho punto dos. Myrna Berenice Ortega Rayas (261767), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Fundamentos para emprender un negocio de servicios veterinarios", en el periodo del 18 de enero al 21 de mayo de 2021, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (8.9) ocho punto nueve. Irma Janeth Montalván Aguilar (261763), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "FUNDAMENTOS PARA EMPRENDER UN NEGOCIO DE SERVICIOS VETERINARIOS", en el periodo del 18 de enero al 21 de mayo de 2021, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (8.5) ocho punto cinco. Fernanda Cosette Molina Villanueva (229742), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Bases para el Manejo de la Nutrición y Reproducción de Ovinos y Caprinos", en el periodo del 11 de enero al 28 de mayo de 2021, con un total de 136 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Karla Guadalupe Bazaldúa Álvarez (211439), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "FUNDAMENTOS PARA EMPRENDER UN NEGOCIO DE SERVICIOS VETERINARIOS", en el periodo del 18 de enero al 21 de mayo de 2021, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Karen Ruiz Morado (227581), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diagnóstico Veterinario Integral", en el periodo del 24 de septiembre al 11 de diciembre de 2021, con un total de 120 hrs., obteniendo una calificación de (8.0) ocho punto cero. Adrison Ruvalcaba García (257806), Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diagnóstico Veterinario Integral", en el periodo del 24 de septiembre al 11 de diciembre de 2021, con un total de 120 hrs., obteniendo una calificación de (8.0) ocho punto cero. **Lic. en Microbiología.** Alan Daniel Tovar Chávez (235381), Opción: Trabajo de investigación. Título: La resistencia a antibióticos ¿Cómo se convirtió en un problema de salud pública?, Directora: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695). Asesores: Dr. Edgardo Ulises Esquivel Naranjo (11699); Dr. Fidel Landeros Jaime (5370); Dra. Bertha Isabel Carvajal Gamez (14382); Dra. Kruskaia Karenia Caltzontzin Fernández (2431). **Lic. Nutrición.** Ana Rebeca Arce Domínguez (224944), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado En "Nutrición Oncológica". Guadalupe Avilene García Lara (261777), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado "Educador en Diabetes". Paola Martínez Tavera (261770), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria, Diplomado "Educador en Diabetes". Leslie Ximena Camacho Hernández (265746), opción: Promedio 9.11. Mary Carmen Pozas Uribe (227510), Examen de las Áreas de Conocimiento EGEL:

Desempeño en cada área del examen				
	Atención clínica nutricional	Atención nutricional a grupo de individuos	Administración de los servicios de alimentos	
Nivel de desempeño	DSS	DSS	DSS	Testimonio de Desempeño
Puntaje en escala Ceneval	1155	1157	1087	Sobresaliente



Presidente: Dra. María del Carmen Salazar Piñón (4614), Asesores: Mtra. María del Carmen Caamaño Pérez (6522), M. en C. Francisco Josué López Martínez (8292), M en E. María Melissa Libertad Álvarez Salas (11765), M.G.S. Marcela Romero Zepeda (4085). -----

JEFATURA DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO. Se aprobaron los asuntos de Investigación y Posgrado. ASUNTOS DE POSGRADO. Registro de Tesis.

Del Ángel Hernández Román Andrés (309383), Efecto de la suplementación con semillas de cáñamo (*Cannabis sativa* L. subsp. *sativa*), en el perfil de lípidos de personas con sobrepeso y obesidad de la ciudad de Querétaro. Director: Dra. Olga Patricia García Obregón MCNH. Hernández Cuevas Diana Ivonne (300587), Apoyo Nutricio en Pacientes Pediátricos Oncológicos durante el trasplante de Médula Ósea y su Asociación con Desenlaces Clínicos. Director: Dra. Nara Elizabeth Lara Pompa MNCI. Méndez Rojas Berenice (281580), Eficacia de la inulina de *Agave tequilana* y una terapia nutrimental para mejorar la integridad de la barrera intestinal y el estado nutricio del paciente con cáncer de colon. Dra. Olga Patricia García Obregón DCB. Ramos López Gustavo (309376), Efecto de los aceites esenciales microencapsulados sobre la fermentación ruminal *in vitro* y producción de ácidos grasos volátiles. Director: Dr. Juan Carlos Silva Jarquín MSPAS. -----

ASUNTOS DE POSGRADO. Cambio de Registro de Tesis.

Friedeberg Gutiérrez Diana Beatriz (275354), Título Anterior: Site occupancy estimation of a jaguar population in a disturbed area in the west of Campeche, México: the influence of prey abundance, habitat type and human presence. Título Nuevo: Population trends and site occupancy estimations of a jaguar population in a heterogeneous landscape in the Selva Maya in Mexico. Director: Dr. Carlos Alberto López González DCB. Hurtado Santiago Eliut (67051), Título Anterior: DIAPAUSA EN INSECTOS DURANTE EL ESTIAJE EN UNA SELVA BAJA CADUCIFOLIA: *Anthonomus rufipennis* LeConte, COMO ESPECIE MODELO. Título Nuevo: FILOGENIA MOLECULAR DE *Ophryocystis elektroscirrha* (McLaughlin y Myers 1969) parásito obligado de la mariposa monarca *Danaus plexippus* (Linnaeus 1758). Director: Dr. Oscar Ricardo García Rubio DCB. Jiménez Oliver Paola Alejandra (290836), Título Anterior: Caracterización fenólica y capacidad antioxidante de diferentes extractos hidroalcohólicos de *Chenopodium berlandieri*. Título Nuevo: Efecto del tipo de secado (horno y liofilización) y la forma de preparación (crudo y hervido) en el perfil fenólico y la capacidad antioxidante de la hoja e inflorescencia de *Chenopodium berlandieri*. Director: Dr. Jorge Luis Chávez Servín MCNH. Nieves Martínez Diana Paulina (240565), Título Anterior: Expresión genética y modificaciones epigenéticas relacionadas con la transformación epitelial genital del lobo marino de California. Título Nuevo: Expresión genética relacionada con la transformación epitelial genital del lobo marino de California. Director: Dra. Karina Acevedo Whitehouse MSPAS. -----

ASUNTOS DE INVESTIGACIÓN. Modificación de Proyecto.

M. en C. Mayra Juliana Chávez Alcalá, Prueba de concepto de una estrategia de desarrollo rural basada en metodologías en banca comunitaria. Modificación en el producto entregable de una publicación en revista indizada por una publicación de un capítulo en el libro Ciencia Comprometida, con número de ISBN editado por la UAQ. FNB-2021-02 Financiamiento Externo. -----

ASUNTOS DE INVESTIGACIÓN. Informe Final de Proyecto.

Dr. Carlos Saldaña Gutiérrez, Perspectivas biomédicas de la expresión heteróloga del sistema *Killer de Saccharomyces cerevisiae* en líneas celulares de mamífero: Entendiendo las bases moleculares del asesinato y de la resistencia a la toxina k1. FNB-2020-03 FONDEC-UAQ. Dr. Jesús Eduardo Castro Ruiz, Actividad vasodilatadora de la afinina purificada de *Heliopsis longipes* sobre cuerpo cavernoso aislado de rata. Una potencial



alternativa natural en el tratamiento de la disfunción eréctil. FNN-2018-02 FOFIUAQ. Dra. Bertha Isabel Carvajal Gamez, Prueba rápida para la detección de microorganismos patógenos de importancia clínica. FNV-2019-03 PRODEP. Dra. Blanca Lilia Reyes Rocha, Conductas alimentarias de riesgo, estilos de vida y nivel de resiliencia en estudiantes de educación media superior. Estudio multicéntrico. FNN-2017-06 Financiamiento externo: Kellog's Company. Dra. Olga Patricia García Obregón, Desarrollo de un conjunto base de resultados de estudios de multimorbilidad en países de bajo y medio ingreso. Proyecto COSMOS México. FNN-2021-07 Financiamiento externo: Universidad de York. MNH. Francisco Josué López Martínez, Determinación de bioaccesibilidad y permeabilidad de lectina de frijol tépari (*phaseolus acutifolius*) en sistema *ex vivo*. FNN-2020-03 FONDEC. -----

ASUNTOS ACADÉMICOS. Registro de Síndos.

Aguilera Álvarez Adriana María (309380)

Autorización de los siguientes síndos para su examen de defensa de grado del **MCNH**:

PRESIDENTE	Dra. Juana Elizabeth Elton Puente
SECRETARIO	Dra. Olga Patricia García Obregón
VOCAL	Dra. Blanca Lilia Reyes Rocha
SUPLENTE	Dra. María del Carmen Caamaño Pérez
SUPLENTE	Dr. Jorge Luis Chávez Servín

Cárdenas Pineda Elizabeth (300590)

Autorización de los siguientes síndos para su examen de defensa de grado del **MCNH**:

PRESIDENTE	Dra. Minerva Ramos Gómez – FQ
SECRETARIO	Dra. Olga Patricia García Obregón
VOCAL	M. C. Josué Manríquez Núñez - FQ
SUPLENTE	Dra. Santiago Marisela Ahumada Solórzano
SUPLENTE	Dra. María del Carmen Caamaño Pérez

Del Ángel Hernández Román Andrés (309383)

Autorización de los siguientes síndos para su examen de defensa de grado del **MCNH**:

PRESIDENTE	Dra. Olga Patricia García Obregón
SECRETARIO	Dra. Tania Aguilar López
VOCAL	Dra. Rocío Campos Vega - FQ
SUPLENTE	Dra. Miriam Aracely Anaya Loyola
SUPLENTE	Dr. Jorge Luis Rosado Loria

Domínguez Negrete Leticia Alejandra (255436)

Autorización de los siguientes síndos para su examen de defensa de grado del **DCB**:

PRESIDENTE	Dra. Tércia Cesária Reis de Souza
SECRETARIO	Dr. Sergio Gómez Rosales
VOCAL	Dra. Araceli Aguilera Barreyro
SUPLENTE	Dr. Germinal Jorge Cantó Alarcón
SUPLENTE	Dr. Konisgmar Escobar García

Hurtado Santiago Eliut (67051)



Autorización de los siguientes sínodos para su examen de defensa de grado del **DCB**:

PRESIDENTE	Dr. Oscar Ricardo García Rubio
SECRETARIO	Dr. Humberto Lanz Mendoza
VOCAL	Dr. Víctor Hugo Cambrón Sandoval
SUPLENTE	Dra. Tamara Guadalupe Osorno Sánchez
SUPLENTE	Dr. Juan Alfredo Hernández Guerrero

Jiménez Oliver Paola Alejandra (290836)

Autorización de los siguientes sínodos para su examen de defensa de grado del **MCNH**:

PRESIDENTE	Dr. Jorge Luis Chávez Servín
SECRETARIO	Dr. Salvador Horacio Guzmán Maldonado – INIFAP
VOCAL	Dr. Roberto Augusto Ferriz Martínez
SUPLENTE	Dr. Luis Gerardo Hernández Sandoval
SUPLENTE	Dr. Aarón Kuri García

Mejía Noroña Beatriz Estefanía (309387)

Autorización de los siguientes sínodos para su examen de defensa de grado del **MCNH**:

PRESIDENTE	Dra. Juana Elizabeth Elton Puente
SECRETARIO	Dr. Carlos Saldaña Gutiérrez
VOCAL	Dr. Roberto Augusto Ferriz Martínez
SUPLENTE	Mtra. Elba Orozco Estrada
SUPLENTE	Dra. Olga Patricia García Obregón

Mondragón Vázquez Everardo (197063)

Autorización de los siguientes sínodos para su examen de defensa de grado del **MSPAS**:

PRESIDENTE	Dr. Luis Javier Montiel Olguín - INIFAP
SECRETARIO	Dr. Héctor Raymundo Vera Ávila
VOCAL	M. en C. Ma. De Jesús Chávez López
SUPLENTE	Dr. Mario Alfredo Espinosa Martínez - INIFAP
SUPLENTE	M. en C. José Eduardo Salazar Vázquez

Nieves Martínez Diana Paulina (240565)

Autorización de los siguientes sínodos para su examen de defensa de grado del **MSPAS**:

PRESIDENTE	Dra. Karina Acevedo Whitehouse
SECRETARIO	Dr. Fausto Arellano Carbajal
VOCAL	Dr. Roberto Carlos Álvarez Martínez
SUPLENTE	Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez
SUPLENTE	Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú

Serna Tenorio Jesús Eduardo (309390)

Autorización de los siguientes sínodos para su examen de defensa de grado del **MCNH**:

PRESIDENTE	Dra. Miriam Aracely Anaya Loyola
SECRETARIO	Dra. Iza Fernanda Ramírez Pérez- FQ
VOCAL	Dra. Rosalía Reynoso Camacho - FQ
SUPLENTE	Dra. Olga Patricia García Obregón
SUPLENTE	Dra. Iris del Carmen Nieves Anaya

Zapata Lilly Tonantzin (302548)



Autorización de los siguientes sínodos para su examen de defensa de grado del **ENAFYS**:

PRESIDENTE	Dra. Beatriz Adriana Aguilar Galarza
SECRETARIO	Dra. Miriam Aracely Anaya Loyola
VOCAL	Dr. Ulisses Moreno Celis
SUPLENTE	MNH. Francisco Josué López Martínez
SUPLENTE	MNH. Dolores Ronquillo González

ASUNTOS ACADÉMICOS. Estancia. Cuamatzi Flores Jorge Luis (283743), Solicita realizar su estancia de investigación para complementar su trabajo del doctorado en el Instituto Max Planck de Biología Evolutiva, departamento de genética evolutiva, laboratorio de evolución de sistemas moleculares, Plon, Alemania. Durante el periodo del 01 de junio al 31 de octubre del 2022. -----

ASUNTOS ACADÉMICOS. Diplomado. Dra. Mahinda Martínez y Díaz, Presenta el Diplomado "Publicación Científica" dirigido a pasantes de licenciaturas afines a ciencias biológicas, estudiantes de posgrado e investigadores jóvenes. Duración 120 horas de agosto a noviembre del presente año. Con validez oficial. Con Sede en la Facultad de Ciencias Naturales, Campus Juriquilla, en modalidad virtual. **Se avala como curso para educación continua abierta al público en general.** -----

ASUNTOS ACADÉMICOS. Opción de titulación. Domínguez Negrete Leticia Alejandra (255436), Solicita que se le apruebe obtener el grado de Doctorado en Ciencias Biológicas por la opción de: Presentación de tesis y examen de grado con dos publicaciones. Jiménez Oliver Paola Alejandra (290836), Solicita que se le apruebe obtener el grado de Maestría en Ciencias de la Nutrición Humana por la opción de: Presentación de tesis y examen de grado. Mondragón Vázquez Everardo (197063), Solicita que se le apruebe obtener el grado de Maestría en Salud y Producción Animal Sustentable por la opción de: Presentación de tesis y examen de grado. Nieves Martínez Diana Paulina (240565), Solicita que se le apruebe obtener el grado de Maestría en Salud y Producción Animal Sustentable por la opción de: Presentación de tesis y examen de grado. -----

ASUNTOS ACADÉMICOS. Prórroga de Titulación. Rojo Trejo María Elena (138962), Solicita se le permita continuar con su proceso de titulación. Concluyó los créditos en diciembre 2019. DCB. APROBADO Por 12 meses (abril 2022-abril 2023). -----

Entrega de Programas

PROGRAMA	ASIGNATURA	PROFESOR
MSPAS	Fisiología de la Reproducción	Dr. Héctor Raymundo Vera Ávila

ASUNTOS ACADÉMICOS

LICENCIATURA EN BIOLOGÍA

Solicitudes de Cursos de Verano



Nombre de la Materia: Anatomía animal (orientadora)

Clave: 55

Semestre: A partir de 6° semestre

Profesor: Dra. Norma Hernández Camacho

Fecha: 20 de junio al 22 de julio

Alumnos

Natalia Granillo Carrasco	283011
Eva Saraí González Gutiérrez	283019
Paulina Nava Ordoñez	236598
Axel Arturo Sandoval Ponce	292055
Itzel Aney Novella Erreguín	279373
Hannia Isabel San Román Plaza	256305
Daniela Michel Gutiérrez Rosas	251800
Lucía Andrea Santana Aguirre	283010
Joselyn Griselda Contreras Téllez	267475
Magali Valle Pacheco	272578
Diego Alejandro Sánchez Góngora	292051
Zoe Daniela Rodríguez Miranda	252923
Andrea Lizeth Pantoja Ibarra	292044
María Fernanda Félix Huergo	279349
Cristina Moya Juárez	283020
Daniel Francisco Gachuzo Reséndiz	267476
Mara Barrero Oropeza	283016
Mariana Yetsi Marcial Montalvo	251810
Emanuel Yaroslav García Sánchez	290233
Carlos de Jesús Delgado Ramos	274232
Martha Paola Casas Rojas	281606
Itzel Estrada Rocha	279354
Roberto Vladimir Carrera Orenday	267249
Alejandra Nicole Cirett Miranda	281608

Nombre de la Materia: Bioética (optativa)

Clave: 9044

Semestre: A partir de 8° semestre

Profesor: Dr. Juan Manuel Malda Barrera

Fecha: 20 de junio al 22 de julio

Alumnos

Luis Fernando Medina Pérez	283012
Magdalena Karina Sánchez Martínez	274246
Daniela Guadalupe López Villalpando	279274
Paulina Ortíz Espinoza	252201
Claudia Jazmín Martínez Ramírez	290224
Diego Morales Martínez	242965
Mónica Valdez Lugo	260168

Nombre de la Materia: Biología de la Conservación (orientadora)

Clave: 75



Semestre: A partir de 8° semestre
Profesor: Dr. Carlos Alberto López González
Fecha: 20 de junio al 22 de julio

Alumnos

Alejandra Hernández Jiménez	244325
Guadalupe Paola Favián Huerta	252408
Emanuel Yaroslav García Sánchez	290233
Maximiliano Enrique Bustamante Lira	274239
Mara Barrero Oropeza	283016
Lucia Andrea Santana Aguirre	283010
Luis Gerardo Malagón Medina	244565
Ingrid Reséndiz Palacios	220793
Leonardo Frías Díaz	274234

Nombre de la Materia: Ecología de selvas tropicales (optativa)

Clave: 9038
Semestre: A partir de 8° semestre
Profesor: Dr. Robert W. Jones
Fecha: 20 de junio al 22 de julio

Alumnos

Ramírez Limón Andrea Jessica	252433
Viridiana Ramírez Martínez	274245
Ana Karen Nolasco Moreno	242802
Erick Moreno García	243023
Claudia Jazmín Martínez Ramírez	290224
Karen Denise Olvera Maldonado	252593
Diana Vanessa Rangel García	283021

Nombre de la Materia: Métodos de Investigación en Botánica (orientadora)

Clave: 71
Semestre: A partir de 5° semestre
Profesora. M. C. Maricela Gómez Sánchez
Fecha: 20 de junio al 22 de julio

Alumnos

María Guadalupe Hernández Leal	245553
Paulina Ortíz Espinosa	252201
Atenea del Carmen Vera López	297565
Brianda Natalia López Bucio	297550
Lucía González Ortíz	261413

LIC. EN HORTICULTURA AMBIENTAL

REPORTE DE PRÁCTICAS PROFESIONALES



- La M. en C. Oliva del Carmen Ramírez Segura nos hace llegar su reporte de prácticas de la Licenciatura en Horticultura Ambiental (PP-HAM):

Expedientes de prácticas profesionales recibidos

Nombre	Expediente	Semestre	Horas	Institución	Dictamen
Verónica Hernández Salmerón	234165	8°	560 horas	Geoponica	Informe final aceptado
Karen Alicia Monroy Torres	261795	8°	560 horas	Pilgrim´s Pride	Informe final aceptado
Laura Gabriela Díaz Victoria	267507	8°	560 horas	Vives Verde	Inicio de PP aceptado

LIC. EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

EXÁMENES VOLUNTARIOS

Alumno	Asignatura	Fecha de Examen	Nombre del Profesor	Sinodales	Dictamen
Ana Valeria Romero Juárez (274263)	Inglés (1001) II	10 de junio de 2022	Alejandra Ortiz Sarabia (6393)	Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú (11467) Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez (0277)	Aprobado
Ana Valeria Romero Juárez (274263)	Inglés (1003) IV	10 de junio de 2022	Ananda Saucedo Castañeda (16666)	Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú (11467) Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez (0277)	Aprobado
Yamily América Ramos Falcón (291966)	Inglés (1003) IV	10 de junio de 2022	Ananda Saucedo Castañeda (16666)	Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú (11467) Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez (0277)	Aprobado
Hernán Ramírez Cervantes (290190)	Biología molecular (2301)	06 de junio de 2022	Diego Josimar Hernández Silva (15687)	Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú (11467) Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez (0277)	Aprobado

SOLICITUD DE RECUPERACIÓN DE CALIDAD DE PASANTE

Alumno	Expediente	Fecha de ultima inscripción	Sanción
Guadalupe Naranjo Pacheco	213026	diciembre 2018	Acreditar un curso o taller del área de su interés de por lo menos 50 horas o 50



			horas en el HVPE o 50 horas en el HVGE o 50 horas en el Campus Amazcala.
--	--	--	--

SOLICITUD DE ALUMNOS PARA LIBERAR ACTIVIDADES EXTRACURRICULARES

- La responsable de actividades curriculares nos hace llegar el listado de los alumnos que acreditaron las actividades curriculares 1, 2 y 3 correspondientes al plan de estudios VET14.

Expediente	Nombre
261747	Gaviño Sánchez Regina
267579	Gómez Martínez Mónica Patricia
224691	Hernández Elizondo María José
243610	Jaime Soto Angélica Paola
279560	Morales Colunga Daniela
251371	Reyes Ortega Hans
248769	Vázquez Quiroz Kevin Yael

Dictamen: Aprobado

- Se informa que este semestre tenemos a 9 alumnos de movilidad:

Nombre	Escuela de procedencia
Bernache Rodríguez Denisse Sarahi	Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro)
Bracamontes Guzmán Luis Alejandro	Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro)
Crespo León María Isabel	Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro)
García Leyva Jesús	Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro)
Marcial Jiménez Gustavo Rene	Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro)
Quintana Matías Salvador	Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro)
Marcelo Raigosa Loaiza	Universidad Santa Rosa Cabal (UNISARC)
Mateo Loaiza Ríos	Universidad Santa Rosa Cabal (UNISARC)

Dictamen: Enterados

ASUNTOS GENERALES

LICENCIATURA EN BIOLOGÍA

Recuperación de Pasantía

Nombre	Expediente	Fecha de baja	Sanción
Josué Alejandro Pérez Martínez	211819	09/12/2019	Elaborar un ensayo "La importancia del papel del biólogo en



			la pandemia del COVID-19"
--	--	--	---------------------------

Solicitudes de Cursos de Verano

Nombre de la Materia: "Temas selectos de artrópodos" (optativa)
Clave: 9175
Semestre: A partir de 6° semestre
Profesor: M en C. Erick Omar Martínez Luque
Alumnos

Ramón Peñaflores Cervantes	291151
<u>Diego Damián Sámano Magdaleno</u>	301430
Magdalena Karina Sánchez Martínez	274246
Roberto Vladimir Carrera Orenday	267249
<u>Carlos Eduardo Estrada Jiménez</u>	228428
Ángel Emmanuel Navarro Girón	292056
<u>Bosnia Renata Gómez Mendoza</u>	269975
<u>Martín Mazón Herrera</u>	301436

Resolución: La materia **no se autoriza** porque los alumnos en negritas y subrayado se encuentran cursando tercer semestre, las optativas pueden cursarse a partir de octavo semestre según lo estipulado en el plan de estudios, por lo que la materia no cumple con el mínimo de alumnos (5) para ofertarse.

Nombre de la Materia: Ecología de selvas tropicales (optativa)

Clave:
Semestre: A partir de 8° semestre
Profesor: Dr. Robert W. Jones
Alumnos

<u>Laura Daniela Lona Sandoval</u>	297593
<u>Sofía Marie Traslosheros Abascal</u>	306144
<u>Samantha Elián Rodríguez Caamaño</u>	306171

Resolución: Se autoriza la materia, pero los alumnos en negritas y subrayado se encuentran cursando tercer y cuarto semestre, por lo que no se autoriza que ellos registren a la optativa. Las optativas pueden cursarse a partir de octavo semestre, según lo estipulado en el plan de estudios BIO10.

Para la sanción de recuperación de calidad de pasante y considerando las actividades laborales del egresado, la sanción consiste en un ensayo sobre el papel del biólogo en la pandemia de COVID-19, con una extensión de tres cuartillas, con referencias bibliográficas y debe contar con el visto bueno de uno de los profesores de la licenciatura.

- Solicitud de Revisión para aprobación como forma de titulación del DIPLOMADO EN LEGISLACIÓN Y GESTIÓN AMBIENTAL. (Aprobado)
 - ✓ Fecha de inicio y término: 22 de abril al 02 de julio 2022



- ✓ Duración: 12 módulos, 12 fines de semana de 10 horas (viernes y sábado)
- ✓ Modalidad a Distancia (virtual)
- ✓ Sede: Universidad de Guanajuato (Educación Continua)
- ✓ Responsable: Lic. María Dolores Jantes Barrón
- Solicitud de Revisión para aprobación como forma de 2do Diplomado de Bienestar Animal en Fauna Silvestre. (Aprobado)
 - ✓ Fecha de Inicio y termino: 11 de mayo al 17 de agosto 2022
 - ✓ Duración: 140 horas técnicas en línea
 - ✓ Modalidad: Virtual
 - ✓ Sede: Instituto Veterinario y de Ecología (IVE) junto con el Instituto Mexicano de comportamiento, Entrenamiento y Bienestar animal, S.C. (IMCEBA)
 - ✓ Certificado por CONCERTVET

En asuntos generales, La Dra. Hernández explica a los miembros del Consejo Interno sobre el procedimiento de apertura de las materias de verano (sin costo): se adelanta la actividad académica al periodo vacacional, pero aparecerá en carga horaria en el siguiente semestre (2022-2), que son los profesores quienes pueden solicitar la apertura de las materias, no los alumnos, para evitar malentendidos con el proceso, como fue el caso de la oferta de la materia Genética, por una nueva profesora. La Dra. Hernández se disculpó por el retraso ocasionado por el error en la información y se acordó que se ingresaría la solicitud de dicha materia, para el consejo interno del mes de mayo.

Se autoriza la apertura de las siguientes materias para el verano de 2022: materias orientadoras de Anatomía Animal, Biología de la Conservación y Métodos de Investigación en Botánica y las materias optativas Bioética y Ecología de Selvas tropicales. En el caso de la materia optativa Temas selectos de artrópodos, la materia **no se autoriza**, porque los alumnos en negritas y subrayado, se encuentran cursando tercer semestre, las optativas pueden cursarse a partir de octavo semestre, según lo estipulado en el plan de estudios, por lo que la materia no cumple con el mínimo de alumnos (5) para ofertarse.

La Dra. Hernández presentó al Consejo la situación de la pasante Angélica Ramírez Olvera, quien presentó una serie de irregularidades en su proceso de continuación y liberación de trámites de titulación, ya que no contaba con el número mínimo de sinodales, para culminar su proceso de titulación, ya que una de sus asesoras ya no labora en la institución. Además, el proceso se realizó sin informar a su directora de tesis, quien ingresó una queja al Consejo Interno. Si bien la directora de tesis no solicita que se detenga el proceso, hizo de su conocimiento al Consejo, que no fue informada de la continuación del trámite, ya que su tesista no se había comunicado con ella en más de un año y para cubrir la falta de la asignación de su sinodal, la decisión fue tomada por la tesista, sin informar a la directora de tesis. El trámite fue aprobado ante Consejo, pero se le informó a la egresada, de que su proceder fue incorrecto al proceder por su cuenta y no informar debidamente a su directora de tesis, considerando la importancia del proceso de titulación y las implicaciones legales que tiene para la formalización del nuevo profesionista.

La alumna consejera María Guadalupe Hernández Leal, presenta al Consejo cuatro dudas sobre el regreso presencial a partir del 25 de abril: 1) si se puede tener flexibilidad para el tiempo de tolerancia (15 minutos según reglamento) entre clase y clase, ya que habrá alumnos que estarán viajando entre campi. La Dra. Hernández le respondió que, efectivamente ese tiempo está estipulado por reglamento de la institución, por lo que es con lo que se cumple para el inicio de las clases, que es posible que algunos profesores no les incomode el ingreso de los alumnos posterior a ese tiempo, pero que a otros les resulta distractor el ingreso tardío de los alumnos, que esto deberá ser platicado con los profesores de manera particular para llegar a un acuerdo. 2) que si el regreso sería en partes y/o como estaría organizado, la Dra. Hernández respondió, que el acuerdo tomado en Consejo Académico extraordinario del 25 de marzo fue que el regreso es 100% presencial, grupos normales en espacios



normales aunque con la posibilidad de complementar con actividades asincrónicas, ya que un sistema híbrido no es posible establecerlo en la Facultad, por la dificultad de la conectividad, 3) que si habría tolerancia para los alumnos foráneos y si se les darían clases a distancia, la Dra. Hernández respondió que en la sesión extraordinaria del Consejo Académico, ambas alumnas consejeras, entre las que se encuentra quien hace estas preguntas, declararon que la comunidad estudiantil de la licenciatura en Biología, estaba de acuerdo en el regreso 100% presencial, que se le recordaba a la alumna Hernández Leal que el 30% de la comunidad estudiantil de la licenciatura es foránea y que esta decisión afectaría a estos alumnos y si esto significaba que ahora se retractaban de su postura, porque ya se les había informado previamente que existe dificultad con el transporte público, con la reducción de las corridas de la ruta 121, por la pérdida de un autobús asignado a Juriquilla y porque varios alumnos, pese a que se les informó que no lo podían hacer, estaban cursando materias en horarios simultáneos, ya que los profesores habían utilizado un método asincrónico para dichas materias y ahora, con la presencialidad, habría riesgo de incremento de NAs por inasistencias y 4) que si la cafetería podía diversificar su menú de alimentos, ya que no era variado y poco saludable, además de que se considera que es caro para los bolsillos de los estudiantes, la Dra. Hernández comentó que llevará estos comentarios a las reuniones semanales de Coordinadores, para tratar el asunto.

Se presenta el programa del curso de capacitación Manejo integral de fauna urbana del Cuerpo Académico de Ecología y Diversidad Faunística que se agrega a continuación:

LA SECRETARIA ACADÉMICA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

A través de

El Cuerpo Académico de Ecología y Diversidad Faunística de la Licenciatura en Biología, invita a todos los biólogos, médicos veterinarios zootecnistas, ingenieros ambientales y profesionistas de áreas afines que laboran con fauna silvestre en dependencias gubernamentales, consultorías ambientales y sector privado al curso de capacitación **Manejo integral de fauna urbana.**

El crecimiento acelerado de las áreas urbanas incrementa el riesgo de contacto con la fauna silvestre que habitaba inicialmente en áreas naturales que han sido sustituidas por los asentamientos humanos. La situación actual de la pandemia por COVID-19, enfermedad zoonótica transmitida por los animales resalta la importancia de conocer el cómo acercarse a la fauna silvestre con seguridad, conscientes de que el manejo adecuado y bienestar de la fauna silvestre forma parte del proceso de conservación de los ecosistemas, sobre todo, de los antropizados.

Responsable: Cuerpo Académico de Ecología y Diversidad Faunística de la Universidad Autónoma de Querétaro.

Objetivo del curso: Buscar la estandarización del proceso de registro de información sobre la fauna silvestre que habita en ambientes urbanos y fortalecer el conocimiento e intercambio de experiencias de profesionistas en el área de la Biología, Medicina Veterinaria y Zootecnia y ciencias afines que trabajen con estos organismos en ambientes con actividades humanas.

Meta del curso: Desarrollo del registro sobre la fauna urbana queretana.

Duración: 25 horas.

Dos modalidades simultáneas



Virtual 100%: Dirigido al personal de primer contacto y/o en módulos de atención al público que recibe y canaliza la información recibida en las distintas dependencias para la atención de cualquier problemática relacionada con la fauna silvestre en ambientes urbanos.

Mixta: En adición al personal previamente mencionado, esta modalidad está dirigida al personal de campo de las diferentes dependencias, quienes entran en contacto directo con la fauna silvestre. Con teoría 100% virtual a través de la plataforma zoom (15 horas) y con actividades prácticas en dos sesiones de cinco horas.

Cupo máximo modalidad virtual: 50 asistentes en plataforma Zoom

Cupo máximo en modalidad mixta: 25 asistentes con certificado completo de vacunación

Cupo mínimo para ambas modalidades: cinco asistentes (con certificado completo de vacunación para la modalidad mixta).

Fecha de inicio y término de actividades: 29 y 30 de julio y 5 al 7 de agosto (sesiones prácticas 6 y 7 de agosto).

Horario de las sesiones: viernes de 16 a 20 horas, sábados y domingo de 9 a 13 horas.

Sede: Facultad de Ciencias Naturales, Campus Juriquilla y Amazcala.

Costos

Modalidad virtual \$2,000. Se entregará constancia con validez oficial al final del curso, al cumplir 100% con la evaluación correspondiente (haz click [aquí](#) para descargar el recibo del pago). **Fecha límite de pago 6 de julio de 2022.**

Modalidad mixta: \$4,000, incluye material y alimentos. Se entregará constancia con validez oficial al final del curso, al cumplir 100% con la evaluación correspondiente (haz click [aquí](#) para descargar el recibo de pago). **Fecha límite de pago 6 de julio de 2022.**

Proceso de inscripción. Una vez que se haya hecho el pago del curso en cualquiera de sus modalidades, se debe enviar la copia pdf del recibo (incluyendo el voucher o evidencia de la transferencia) junto con la copia de la identificación oficial y el formato de registro (descargar [aquí](#)) a los correos de contacto de la presente convocatoria.

Fecha límite de envío de la documentación: 25 de julio de 2022.

Programa

1. ¿Qué es la Fauna Silvestre? (2 hrs)

- Porqué fauna feral no es equivalente a fauna silvestre
- La tenencia de mascotas exóticas no convencionales
- Globalización económica y demográfica.

2. Bienestar animal (2 hrs)

- El estrés y las estereotipias
- El bienestar animal y los animales exóticos o no convencionales
- Consideraciones de bienestar animal en el manejo de animales silvestres.

3. Técnicas de captura y manejo de fauna: De artrópodos a mamíferos (3 hrs)

- Artrópodos venenosos
- Herpetofauna (especies venenosas, especies exóticas).



c) Aves

d) Mamíferos

4. Zoonosis: especies centinelas (2 hrs)

a) Definición, clasificación e importancia de las zoonosis

b) Emergencia y Reemergencia de enfermedades zoonóticas

c) Situación actual de la zoonosis en México

5. Manejo integrado de Plagas (2 hrs)

a) Control químico

b) Control biológico

c) Control Integrado

6. Rehabilitación de fauna silvestre (2 hrs)

a) Seguimiento de ejemplares rehabilitados

b) Estrategias de liberación de animales

7. Qué hacer con la información generada de especies de fauna nativa y exótica en las áreas urbanas (2 hrs)

Sesiones prácticas: 6 y 7 de agosto de 2022.

Profesores participantes

Dra. Norma Hernández Camacho

Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez (MVZ)

Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú (MVZ)

Dr. Carlos A. López González

Dr. Robert Jones

Dr. Jesús Luna Cozar

Dr. Rubén Pineda López

Dr. Raciél Cruz Elizalde

Evaluación

Modalidad virtual

Asistencia al 100% de las sesiones en línea: 20%

Acreditación de tres evaluaciones sobre el contenido del curso: 80%

Modalidad mixta:

Asistencia al 80% de las sesiones del curso: 20%

Acreditación de dos evaluaciones sobre el contenido del curso: 60%

Asistencia a las sesiones prácticas: 20%

CONTACTO

Educación continua de la Licenciatura en Biología

Dra. Patricia Herrera Paniagua

educonbiol@uaq.mx

Educación Continua de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia

Dra. Isabel Bárcenas Reyes

isabel.barcenas@uaq.mx

Cuerpo Académico de Ecología y Diversidad Faunística

Responsable: Dra. Norma Hernández Camacho

diversidad.faunistica@uaq.mx

Tel. 442 192 1200 ext. 5394.

Resolución: se considera como **aprobado** el curso de capacitación.

LIC. GEOGRAFÍA AMBIENTAL

- 1. Páginas de difusión de la Licenciatura en Geografía Ambiental.** La Dra. Osorno Sánchez, informa que ya está lista la página oficial de Facebook de la Licenciatura, al igual que la de Instagram, para que por favor entren y comiencen a difundirla.



2. Se hace la petición al Consejo de Facultad, para que en el caso de los docentes Consejeros que participamos en Geografía Ambiental, haya la posibilidad en algunas sesiones, de tener presencia de manera virtual en el consejo. Es decir que se establezca un formato híbrido de reunión.

LIC. HORTICULTURA AMBIENTAL

- El Dr. José Carmen Soto Correa, encargado de Educación Continua de la LHAM, solicita dar difusión del Curso Teórico-Práctico: "Instrumento de Evaluación" impartido por la Dra. Heidi Gabriela Cruz Nieto y M. en C. Indira Perusquía de Carlo, dicho curso va dirigido a profesores, el curso cuenta con 30 horas de trabajo sincrónico y 20 horas de trabajo asincrónico de forma virtual en la plataforma de la UAQ. El cual se realizará del 20 de junio al 1 de julio del 2022. **Dictamen:** Aprobado.
- El Dr. José Carmen Soto Correa, encargado de Educación Continua de la LHAM, solicita dar difusión sobre del Curso Teórico-Práctico: "Desarrollo de habilidades socioemocionales" dirigido a estudiantes, los cuales inician el 9, 10, 16, 17, 18 y 19 de mayo del 2022 en un horario de 17.00 a 21.00 horas. **Dictamen:** Aprobado.
- La alumna Verónica Hernández Salmerón con expediente 234165, solicita la aprobación del Diplomado en Gestión de Proyectos Productivos y Sociales Sustentables impartido por el Centro de Investigación para el Desarrollo Sustentable (CIDES) con duración de 4 meses y medio, con modalidad virtual, con 150 horas, iniciando el 24 de mayo y terminando el 04 de octubre de 2022. **Dictamen:** Aprobado.

LIC. MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

- La alumna Valeria Ugalde Sánchez, solicita la aprobación del "5to Diplomado en Herpetología" el cual será impartido por el Instituto Veterinario y de Ecología (IVE) iniciando el 25 de abril y terminado el 18 de agosto del 2022, con modalidad en línea. **Dictamen:** Aprobado.
- El alumno José Rubén Zamudio Villaseñor, solicita la aprobación del Diplomado en Medicina, Cirugía y Producción de Equinos, ofertado por la Asociación Mexicana de Médicos Veterinarios Especialistas en Equinos (AMMVEE), con duración de 170 horas, las inscripciones no cierran, puesto que es un diplomado 100% virtual, tendrá como fecha de inicio 5 días posteriores a la realización del pago de la inscripción. **Dictamen:** Aprobado
- Se solicita la aprobación del Análisis del contexto socio-económico y gremial actual. **Dictamen:** Aprobado.
- Se aprueba la propuesta de las sanciones para recuperar la calidad de pasante en la LMVZ. **Dictamen:** Aprobado.
- Se solicita la aprobación del Curso de Capacitación: Manejo integral de fauna urbana como responsable el Cuerpo Académico de Ecología y Diversidad Faunística de la Universidad Autónoma de Querétaro con una duración de 25 horas, modalidad virtual o mixta, con fecha de inicio 29 y 30 de julio y como fecha de término del 5 al 7 de agosto del presente año. **Dictamen:** Aprobado.



- La alumna Paola Soto Arvizu, solicita la aprobación del Diplomado en línea herramientas diagnosticas para las enfermedades más comunes de fauna silvestre en cautiverio, el cual será impartido por la UNAM, iniciando el 6 de junio de 2022 y terminando el 30 de agosto de 2023, con modalidad en línea. **Dictamen:** No aprobado, debido a que no se proporciona la información del Diplomado de forma completa, pues no se refiere su duración, forma de evaluación, la manera de cómo se obtendrá, calificación mínima aprobatoria y el temario que se brindará a los participantes; en el entendido que, dicha información, debe ser enviada en hoja membretada, firmada y sellada por la Institución que lo imparte.
- Análisis de las formas de titulación con base a la junta que se tuvo en diciembre del año pasado. **Dictamen:** Queda pendiente la retroalimentación de los consejeros.
- Se le informa al alumno Carlos Felipe Sánchez Martínez con expediente 240584, que en relación a su solicitud del registro de título, director y asesores de trabajo de titulación, deberá atender los siguientes puntos:
 - ✓ Precise si su trabajo es un libro de texto o una guía del maestro.
 - ✓ Debido al tema que propone el alumno, la participación del Dr. José y el Dr. Urso resulta inoportuna, ya que su formación académica especializada difiere con el tema de trabajo de investigación.
 - ✓ Se sugiere al alumno considere en su sínodo al Dr. Juan Carlos y al Mtro. Eleazar, pues cuentan con trayectoria académica relacionada con el tema en cuestión.
- Se le informa a la alumna Guadalupe Becerra Zarazúa con expediente 90015 que, respecto de su solicitud del registro de título, director y asesores de trabajo de titulación, tome en consideración los siguientes puntos:
 - ✓ Precise si su trabajo es un manual de prácticas o más bien un libro de texto.
 - ✓ Estime la posibilidad de cambiar el título de su trabajo, esto al verificar que tipo de trabajo es si un MP o LT.
 - ✓ Sobre tu sínodo no hay ninguna observación.
- La alumna Ma. Teresa Olvera Olvera con expediente 34893, solicita recuperar su calidad de pasante. **Dictamen:** En revisión, debido al tiempo transcurrido del egreso de la alumna, la resolución a su solicitud, queda pendiente, dicho fallo será determinado en el próximo consejo del mes de mayo 2022.
- Se solicita aprobación de los lineamientos del uso de los dormitorios en el Campus Amazcala. **Dictamen:** Realizar ajustes a los lineamientos.

LIC. MICROBIOLOGÍA

1. **Cambio de consejero estudiante de 8° semestre.** Se adjunta oficio indicando que se realiza cambio de consejero del 8° semestre, quedando como nueva consejera la C. María Fernanda Ramírez Alvarado, datos:



Correo: mramirez105@alumnos.uaq.mx
Cel: 44227743959

- 2. Regreso a clases 100% presenciales.** El Dr. Fidel Landeros informa que el 25 de abril del año en curso, las clases regresan al 100% de manera presencial, sin embargo, si algún profesor en coordinación con sus estudiantes consideran que para su materia es mejor continuar en modo virtual, podrán hacerlo, previa notificación al Coordinador de la Licenciatura.

LIC. NUTRICIÓN

- Se revisaron los siguientes diplomados para Registro de Opción de titulación en la Lic. de Nutrición:
 - DIPLOMADO LACTANCIA MATERNA en línea.
 - ✓ Modalidad: Virtual (zoom)
 - ✓ Inicia: 4 de mayo
 - ✓ Duración: 130 horas en 26 semanas, 20 horas en sesiones webinar los miércoles de 20:00 a 22:00, 110 horas de trabajo en plataforma.
 - ✓ Responsable Académico: Dra. Clío Chávez Palencia
 - ✓ Sede: ITESO, Universidad Jesuita de Guadalajara
 - "Diplomado Internacional Teórico Práctico de Nutrición y Deporte"
 - ✓ Modalidad: Teórico - Practico
 - ✓ Inicia: 6 de mayo, Termina: 27 de agosto
 - ✓ Duración: 180 horas con clases los días viernes de 16:00 a 21:00 y los sábados de 8:00 a 14:00
 - ✓ Responsable Académico: Dra. Miriam Aracely Anaya Loyola
 - ✓ Sede: Universidad Autónoma de Querétaro, Facultad de Ciencias Naturales
- La Mtra. Roxana Preciado Cortes, entrega físicamente a la Coordinación, un reporte de alumnos de Prácticas Profesionales correspondiente al semestre 2021-1, 2021-2, donde menciona que se hace notar que la totalidad de alumnos que forman parte de este reporte, terminaron satisfactoriamente la materia, cumpliendo los requisitos necesarios, y por tal motivo acreditaron la materia
- La Mtra. Fátima hace mención que después del periodo vacacional el regreso a clases será 100% presencial, para todas las Licenciaturas.
- Los alumnos consejeros preguntan a cerca de las fechas y del proceso de los cursos de verano, dándoles contestación que estas solicitudes se someterán en el Consejo del mes de mayo.

LIC. PRODUCCIÓN AGROPECUARIA SUSTENTABLE

En cuanto al tema del alumno Juan Álvaro Pérez Mata, que solicita cambio de opción de titulación, el maestro Javier Alejandro, comenta que el motivo es por cuestiones laborales, ya que en su trabajo le están solicitando ya su título, por lo cual es aprobado. El maestro Iván Gómez Sánchez, propone que como no existe un protocolo a seguir para este tipo de trámites dentro de la Licenciatura, para la próxima sesión de Consejo, se presenten ideas concretas para discutir y aprobar.

Para el proceso de planeación del semestre 2022-2 el maestro Iván Gómez Sánchez, solicita a los docentes interesados en ofertar optativas, hacer llegar la información a más tardar el día viernes 8 de abril. De igual manera, solicita hacer llegar sus restricciones de días y horarios.



El maestro Emilio Andrés Delis Hecheverría, presenta solicitud para salida de campo el día 27 de abril al rancho Las Margaritas ubicado en el municipio de Jalpan de Serra, con alumnos del cuarto semestre que cursan la materia Producción de no rumiantes. Autorizado por unanimidad.

El maestro Javier Alejandro comparte propuesta de 1er simposio interuniversidades "Producción pecuaria y la sustentabilidad" 19 y 20 de mayo 2022 en el Campus Conca, que organiza en coordinación con Universidad Politécnica Francisco I Madero, la Facultad y coordinadores del CIDAF-Campus Conca. Presenta programa de actividades.

El maestro Iván Gómez Sánchez, hace la invitación a maestros y alumnos a participar en el Foro de Legislación Universitaria, que se llevará a cabo el próximo jueves 07 de abril en Jalpan de Serra a partir de las 9:00 a.m.

El alumno Alexis Vélez Hernández, comparte la convocatoria para la 2da Carrera por la Autonomía, la cual se tiene programada para el domingo primero de mayo a las 8:00 a.m. comenta que es para estudiantes universitarios, instituciones educativas y público en general que quiera participar. También comparte la planeación de las actividades para la semana cultural de la Licenciatura que se llevará a cabo del martes 3 al sábado 7 de mayo.

EXTENSIÓN Y VINCULACIÓN

1.- Solicitud de aprobación de una extensión para el término del proyecto **"Capacitación en Gestión del Agua y Humedales en Diferentes Sectores Sociales: Comunidades Rurales, Gobierno y Academia/Water Management in a Karstic Rural Impoverished Environment (FSP-P006854)"** para marzo del 2023.

2.- Proyecto **"Propagación y Mantenimiento de Individuos de Flora Correspondientes al Bosque Tropical Caducifolio y Matorral Xerófilo, Región la Laguna"**.

Funge como responsable de la primera solicitud la Dra. Tatiana Lobato de Magalhães.

El responsable del Proyecto "Propagación y Mantenimiento de Individuos de Flora Correspondientes al Bosque Tropical Caducifolio y Matorral Xerófilo, Región la Laguna" es el Dr. Víctor Hugo Cambrón Sandoval.

INVESTIGACIÓN Y POSGRADO

- La Dra. Andrea Olvera como Secretaria Académica, comenta que el último día para registro de EXANI, será el 6 de mayo, debido a que el listado se debe enviar a Ceneval con 10 días de anticipación, para que se pueda aplicar el 21 de mayo, de acuerdo a lo que marcan las convocatorias vigentes.
- El Dr. Juan Joel Mosqueda, externa su problema para poder finiquitar un proyecto FONDEC, debido a que las memorias del XIII Foro de Investigación y Posgrado de la Facultad, aún no están publicadas, se elaborará y hará llegar un oficio al Dr. Carlos López, solicitando los trabajos para que se puedan hacer las memorias lo antes posible, ya que afecta a todos los que participaron.



ASUNTOS GENERALES DE LA FACULTAD

1.- El Mtro. Ricardo Ugalde, fue invitado al Consejo Académico, para presentar la revisión de la Ley Orgánica UAQ.

Dr. José Gómez: Agradezco el tiempo del Mtro. Ricardo Ugalde, para compartimos lo que se está trabajando por parte de la Universidad, con la Reforma a nuestros Lineamientos, a nuestros Reglamentos, a nuestra Normativa; entonces él nos va a explicar en qué paso vamos como Institución en esta Reforma Legislativa de nuestros Estatutos, y de qué manera tenemos que participar nosotros como Facultad.

El Mtro. Ricardo Ugalde procedió a compartir el avance que se tiene en cuanto al proceso de Reforma de la Ley Orgánica UAQ. Compartió una presentación que hicieron ante el Consejo Universitario.

Dra. Andrea Olvera: El Mtro. Ricardo Ugalde, nos hará llegar el Anteproyecto de la Ley Orgánica, para analizarlo y se revisará en el Consejo Académico FCN, del 13 de mayo del año en curso.

2.- Dr. José Gómez: Nos llegó un oficio por parte de la persona que está a cargo de la cafetería, donde enlista los platillos que se van a estar ofertando. El Dr. José Gómez procedió a dar lectura a los platillos y solicita que si tienen algún comentario, sugerencia o adicionar algún platillo, se lo hagan saber.

3.- El Dr. José Gómez, en relación al tema del transporte, informa que habló con el Presidente de la FEUQ, y comenta que el Presidente se va a reunir con el Dir. del Instituto Queretano del Transporte, que con las Sociedades de Alumnos de la Facultad, ya había platicado y les había pedido si le mandaban la información, sobre cuantas corridas se pretende solicitar, los horarios y la frecuencia. Se va a hacer la propuesta para que sea a partir del día 25 de abril del año en curso.

No habiendo otro asunto que tratar, se dio por terminada la sesión a las catorce horas con cincuenta y seis minutos del día y lugar al inicio indicados, firmando al calce. -----


Dr. José Guadalupe Gómez Soto
 Presidente


Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez
 Secretaria